

Hemendik

Kostaldea

Protestas por obras en la playa de Laga

Costas ha iniciado una actuación para “regenerar” la duna que cambiará la fisonomía de este espacio

IBARRANGELU – La Demarcación de Costas está llevando a cabo una actuación en la playa de Laga consistente en la eliminación del tramo de hormigón y escaleras entre el Toki Alai y la casita de la antigua *Chulapona*. Asimismo se van a remodelar accesos a la playa, con el objetivo de mantener la duna. Con dicha actuación la fisonomía de una de las playas más conocidas y visitadas de la Reserva de la Biosfera de Urdaibai cambiará, lo que ha desencadenado el malestar y una oleada de protestas entre las personas residentes en la localidad y en municipios del entorno, así como entre quienes regularmente visitan la playa.

La duna que se regenerará ten-

drá una altura de 80 centímetros, una circunstancia que según denuncian los críticos con esta labor para “naturalizar la costa”, supondrá que “llega casi hasta las ventanas del restaurante”. También explican que “con la excusa de regenerar la duna, están cogiendo arena de la playa y construyendo una duna artificial”. Del mismo modo, denuncian la falta de información al respecto, “ni siquiera el Ayuntamiento. No sabemos ni si hay permiso de obras”, resumieron.

Por otro lado, aseguran que esta actuación de Costas “es una imposición, una agresión contra la playa y personas usuarias, sin previo aviso. Implica perder la única zona pública de ocio, reunión, zona más accesible...”. El Ayuntamiento de Ibarangelu ha convocado una concentración de protesta mañana sábado a las 13.00 frente al restaurante Toki-Alai para “visibilizar este despropósito”. – E. Salterain



La duna tendrá 80 centímetros de altura. Foto: DEIA

Durangaldea



La jornada de presentación de 'Harrera ehundu' contó con la presencia de Verónica Redondo, técnica de Inmigración

Durango y Ermua, referentes en políticas de inmigración

Se reconoce la trayectoria de ambas localidades gracias a su enfoque integral

Oihane Buruaga

DURANGO – *Harrera ehundu* o el manual para diseñar políticas de acogida a personas extranjeras en Euskadi, impulsado por Eudel (Asociación de Municipios Vascos) y el Gobierno vasco ya ha dado sus primeros pasos y en su reciente presentación, localidades como Durango y Ermua han

destacado como ejemplo en la gestión de políticas de inmigración.

Este documento, pionero a nivel estatal, busca guiar a las administraciones locales en el diseño de políticas inclusivas de acogida. La jornada de presentación, liderada por la presidenta de Eudel, Esther Apraiz, y la consejera de Bienestar, Juventud y reto Demográfico, Nerea Melgosa,

contó también con la participación activa de Verónica Redondo, técnica del Departamento de Inmigración del Consistorio durangarra.

En este sentido, el modelo de inmigración de Durango se centra en la acogida e integración de las personas migrantes con un enfoque intercultural. “A través de programas enfocados en el aprendizaje del idioma,

hemendik eta handik

Si desea ver sus fotos, quejas, sugerencias... en esta sección, envíe la colaboración junto a sus datos personales (nombre, domicilio, DNI y teléfono) a Capuchinos de Basurto 6, 5º C 48013-Bilbao o al correo electrónico hemendik@deia.eus Sus datos únicamente serán utilizados para este fin. Para felicitar un cumpleaños, será necesario enviar 48 horas antes una foto del homenajeado junto a su nombre, los años que cumple y quién le felicita a seccion@deia.eus



1943 Mertxe L. Larrazabal
Zorionak, ama! Joseba Gotzon, Ainhoa eta Irantzuren partez. Bihotz bihotzez muxu potolo bat.

TRAPAGARAN CON VALENCIA.

Trapagaran ha dado una gran muestra de solidaridad y trabajo comunitario para con los afectados por la dana. La AYMPA del Colegio Franciscanas de Montpellier ha conseguido en apenas 3 días más de 7.000 kilos de diverso material: productos de limpieza, medios de protección para los voluntarios, comida, productos de higiene... para llevar a Valencia. Los 15 palets llenos de cariño, solidaridad y empatía para el pueblo valenciano desde Trapagaran llegarán por medio de un trailer a través de la red de colaboración *in situ* supervisada por los Bomberos de Valencia. Texto y foto: E. Z.





del Ayuntamiento de Durango. Foto: Eudel

la formación laboral y el acceso a recursos públicos, el Ayuntamiento ha trabajado incansablemente para asegurar que todas las personas que llegan al municipio encuentren las herramientas necesarias para su desarrollo y participación en la vida local”, destacan desde la administración local.

Con todo, Verónica Redondo subrayó en su intervención cómo la gestión de la diversidad cultural se ha convertido en un pilar de las políticas locales. Y es que, durante su participación en la presentación que tuvo lugar el pasado 30 de octubre resaltó el papel pionero de Durango y puso en valor las acciones concretas llevadas a cabo en la villa para integrar a las personas migrantes en el día a día. “Las iniciativas del municipio incluyen desde talleres educativos y campañas de sensibilización, hasta acciones concretas para combatir el racismo y promover la convivencia”, apuntó. Asimismo, también se destacó la actuación de Ermua gracias a su enfoque integral y sostenido en el tiempo. ●

EN BREVE

● **Harrera ehundu.** Este documento es el resultado de un proceso coliderado por Eudel y el Gobierno vasco en el que han participado 19 ayuntamientos y mancomunidades de los tres Territorios Históricos.

● **Objetivos.** Busca ofrecer una herramienta fundamentalmente orientada a la práctica, sustentada en unas bases teóricas y contrastada por la experiencia de municipios como Durango y Ermua, entre otros.

Durango reparará desde el lunes el camino de Larrinagatxu

Las obras incluyen renovación de tuberías, refuerzo de la escollera y nuevos sistemas de drenaje

DURANGO – El Ayuntamiento de Durango dará inicio este próximo lunes a las obras de reparación en el camino de Larrinagatxu, en respuesta a la detección de un blándon o salto en el vial. Este proyecto, que contará con un presupuesto de 39.600 euros IVA incluido, tienen como objetivo fundamental mejorar la seguridad y durabilidad de la infraestructura, minimizando las posibles molestias a las personas usuarias del camino.

En lo que a las actuaciones se refiere, se renovará la tubería de pluviales ubicada bajo el camino, lo que contribuirá a una mejor gestión de las aguas de lluvia en la zona. Otra de las labores vendrá con el refuerzo de la escollera de piedra que sustenta el camino, incrementando la estabilidad y resistencia de la infraestructura. Por otro lado, se llevará a cabo un saneamiento y refuerzo de la base del vial, garantizando una base más sólida y segura. También se instalará un sistema de drenaje



Las labores de mejora darán inicio el lunes. Foto: Durangoko Udala

para recoger y gestionar las aguas subterráneas, con el fin de prevenir futuros problemas de humedad en la estructura.

Desde la administración local prevén que la duración de las obras sea de aproximadamente diez días, aunque el plazo podría extenderse en caso de condiciones meteorológicas adversas. Durante este periodo, el camino permanecerá abierto al tránsito, permitiendo a

las vecinas y vecinos circular por la vía, siempre a una velocidad reducida para garantizar su seguridad y la de los operarios. “Agradecemos enormemente la colaboración y comprensión de la ciudadanía de Durango durante el desarrollo de estas labores de mejora, que buscan asegurar un camino más seguro y de mayor calidad para todas y todos”, explicaron fuentes municipales. – K. Doyle



El conocido como edificio octógono será mejorado. Foto: Durangoko Udala

Durango realizará mejoras en el edificio octógono

La renovación de la cubierta permitirá solucionar los problemas de filtraciones de agua que sufre el inmueble

DURANGO – El Ayuntamiento de Durango renovará la cubierta del edificio conocido como octógono, ubicado en Laubideta 6 C. En la actualidad, este espacio, que alber-

ga los locales del Gazteguno, ludoteca, la entidad de cerámica y una sala multiusos, ha presentado en los últimos años problemas de filtraciones de agua que afectan el funcionamiento de sus instalaciones.

Según los informes técnicos realizados, “la vida útil de la tela asfáltica ha llegado a su fin”, por lo que las reparaciones parciales o los parches ya no son efectivos. Este deterioro se ha traducido en frecuentes entradas de agua durante las épocas de lluvia, que afectan especialmente a los locales de uso público.

En lo que al proyecto se refiere, se contempla la renovación y la sustitución integral de la tela asfáltica en la cubierta, con un presupuesto de 41.473 euros (IVA incluido). Asimismo, las obras incluyen la reparación de los frentes y bajos del alero en el hormigón, retirando varillas a la vista y aplicando productos de protección y resina, así como el saneamiento de la superficie actual.

La ejecución de los trabajos ya ha sido adjudicada y el plazo estimado de finalización de las obras es de dos meses y, aunque la fecha prevista para el inicio es el próximo día 18, este hecho dependerá de las condiciones meteorológicas ya que la lluvia podría afectar el comienzo de los trabajos. – K. Doyle

Ermua acoge mañana la 34ª Feria de San Martín

A partir de las 11.00, las calles del centro de la localidad acogerán alrededor de 60 puestos

ERMUA – La popular Feria de San Martín no faltará a su cita con la villa y mañana sábado se celebrará la 34ª edición con la presencia de cerca de 60 puestos que volverán a ser un gran escaparate donde se podrán ver, degustar y comprar los mejores productos. Como en ediciones anteriores, la mayoría de los puestos de productos alimenticios se ubicarán en la plaza Cardenal Orbe y en el frontón, así como en las calles Zubiaurre y Probaleku.

Así una decena de productores del entorno llevarán sus mejores frutas y verduras, habrá otros siete stands de queso, diez de pan y cinco de miel. Por su parte, en la modalidad de sidra y txakoli competirán cuatro artesanos, y habrá otros cuatro puestos con productos como dulces, cervezas, mermeladas y pato. Los doce puestos de artesanía se ubicarán en la plaza de Santiago y en la calle Marqués de Valdespina, acompañados de exhibiciones y una tómbola.

PROGRAMACIÓN La Feria de San Martín comenzará a las 11.00 horas con la apertura de los puestos. A la misma hora, el rebaño de ovejas bajará por las calles de la localidad, y la plaza 8 de Marzo acogerá una exhibición de ganado y aves. El par de bueyes se situará, como es habitual, junto a la piedra de Probaleku, y para amenizar la fiesta con música, los Gaiteros de Bizkaia y trikitilaris de Alboka actuarán en el pasacalles.

A las 12.00 horas comenzará la exhibición de herri kirolak en la plaza San Martín, y la zona de juegos infantiles también estará lista en la plaza Euskaldun Berria. Una hora y media después se entregarán los premios del concurso de puestos agrícolas, y a las 14.00 horas el rebaño de ovejas emprenderá el camino de vuelta a casa. Como colofón a la jornada, el grupo Goizargi amenizará la tarde noche con una romería a partir de las 20.00 horas en la plaza. – O. B.